



INSPIRE

UNE MOBILITÉ RENFORCÉE À ROYAT

Dans le cadre de la mise en service prochaine du futur réseau de transports en commun T2C, le **SMTc** et la **Ville de Royat** poursuivent leur engagement commun en faveur d'une mobilité plus performante, accessible et durable pour les habitants du territoire.

UN RÉSEAU DE TRANSPORTS RENFORCÉ AU SERVICE DES ROYADEURES

Depuis 2021, la commune de Royat est pleinement associée à la construction du futur réseau T2C, à travers plusieurs temps d'échanges et de concertation. Ce travail partenarial aboutit aujourd'hui à une offre de transports nettement renforcée sur la commune.

Le futur réseau repose sur une hiérarchisation claire de l'offre, articulée autour de lignes **fortes, essentielles, structurantes** et de **proximité**, permettant une meilleure lisibilité et une desserte plus efficace de l'ensemble du territoire.

À Royat, cette évolution se traduit notamment par :

- la **ligne B**, ligne forte du réseau, avec une amplitude élargie, une hausse significative de l'offre, en semaine comme le week-end et une desserte de l'aéroport d'Aulnat ;
- la **ligne E7** qui assure une desserte renforcée entre Royat, Chamalières et Clermont-Ferrand ;
- les lignes de proximité **P32 et P39** qui améliorent le maillage local et relient Royat à Ceyrat et Saint-Genès-Champanelle.

Ces évolutions représentent une amélioration notable des fréquences, des amplitudes horaires et des connexions, facilitant les déplacements quotidiens des habitants, des scolaires et des visiteurs.

Ce nouveau réseau s'accompagne d'aménagements réalisés sur la commune de Royat, avec la **création de 6 quais** pour la ligne P39 aux arrêts « Charade », « L'Oclède » et « Belvédère », ainsi qu'une prise en compte des conditions d'éclairage public nocturne afin d'assurer la continuité, la sécurité et la fiabilité du service sur l'ensemble des amplitudes horaires.

“TOUS À BORD” : ROYAT AU CŒUR DU WEEK-END DE LANCEMENT DU NOUVEAU RÉSEAU DE TRANSPORTS

À l'occasion de la mise en service du nouveau réseau T2C, les **samedi 20 et dimanche 21 décembre**, la commune de Royat s'inscrit dans le programme « **Tous à bord** ». Les habitants et visiteurs pourront embarquer sur le nouveau réseau et profiter d'animations gratuites portées par des artistes locaux, accessibles à toutes et à tous, directement à bord des bus et aux arrêts. Danse, concerts, théâtre, street-art, installations artistiques et ateliers découvertes viendront rythmer ce week-end festif, invitant le public à découvrir autrement les nouvelles lignes et services qui desservent Royat.



SIGNATURE D'UNE CONVENTION STRATÉGIQUE POUR LE PARKING SAINT-VICTOR

Un temps fort marque également cette dynamique avec la **signature, ce jour, d'une convention de superposition d'affectations entre le SMTC et la Ville de Royat**, concernant le **parking Saint-Victor**.

Dans le cadre du nouveau réseau de transports en commun de la métropole, une partie du parking Saint-Victor (situé sur la commune de Chamalières) accueille désormais le **terminus de la ligne B**, comprenant notamment des quais de régulation, une station de recharge pour les tram-bus, des espaces de manœuvre ainsi qu'un local dédié aux conducteurs.

Afin de compenser les places de stationnement impactées par ces aménagements, le SMTC a réalisé un **parking en ouvrage de 200 places**, pour un investissement de **2,5 M€ HT**.

En contrepartie, la Ville de Royat, propriétaire et gestionnaire du parking, met à disposition du SMTC l'emprise nécessaire au fonctionnement du terminus pour une durée de **25 ans**.

Au programme de « Tous à Bord ! » à Royat

ARRÊT « ROYAT PLACE ALLARD » :

- Clément Dubois - « **L'Opéra des Passants** »

Un abribus se métamorphose en opéra miniature. Panneaux dorés, noir profond et écho des coulisses invitent les passants à une pause théâtrale, mêlant écoconception et patrimoine vivant.
> Samedi 20 décembre et Dimanche 21 décembre

SUR LA LIGNE B :

- Xanadou - « **Brigades de déraillement public pour transports en commun** »

Les brigades de déraillement envahiront les bus de la ligne B avec leurs propositions poétiques et absurdes, pour un au revoir tendre et décalé à l'ancien réseau et un accueil décalé du nouveau.

> Vendredi 19 décembre - Samedi 20 décembre

- Armoni – **musique électronique**

Avec ses synthés modulaires de poche et un violon électronique affublé de pédales en tous genres, Armoni devient la compagnie de route des usagers d'un bus pas comme les autres.

> Dimanche 21 décembre matin

- Arts Qi Med - « **Nos Jours Heureux avec Inspire** »

Montez à bord avec Babas et Popo, deux animateurs pas comme les autres qui vous emmènent en colo. Prêts à chanter et à apprendre à se connaître ? On fait l'appel !

> Dimanche 21 décembre après-midi

SUR LA LIGNE P32 :

- Diffusion de court-métrages sélectionnés par l'association Sauve qui Peut le Court métrage

> Samedi 20 décembre

SUR LA LIGNE P39 :

- Compagnie Superfluu - « **Les visites historico-hystériques** »

Redécouvrez l'Histoire clermontoise ! Montez à bord pour des visites historiques comme vous n'en avez jamais entendues. Le bus suivra son itinéraire, mais l'Histoire prendra sûrement quelques détours.

> Samedi 20 décembre après-midi

SUR LA LIGNE E7 :

- Virevolt - « **La Manifestation des Rêves** »

Deux danseurs prennent la parole et ouvrent le pas sur une douce manifestation joyeuse et visuelle. Leur seul but, distribuer une pensée heureuse pour imaginer ensemble une vision idéale du monde.

> Dimanche 21 décembre matin

- Arkhé « **la ligne S** »

Variations de la pièce Exercice de style de Raymond Queneau entre danse contemporaine et improvisation, théâtre et breakdance.

> Dimanche 21 décembre après-midi

Détail du programme et des horaires sur :

www.inspire-clermontmetropole.fr/tous-a-bord/

Contacts presse

Clermont Auvergne Métropole
Emmanuel Thérond
04 73 42 62 51 / 07 61 90 23 29
etherond@clermontmetropole.eu

Agence Qui Plus Est
Anne-Cécile Runavot
04 73 74 62 35 / 06 34 87 35 87
anne-cecile.runavot@quiplusest.com